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Guten Tag 

 

Im Sommer 2021 informierten wir Sie ausführlich zum Thema "Entwicklungsstrategie Inseli 2040". 

Am 26. Oktober 2021 führten wir einen Informationsanlass durch. Anschliessend erhielt die Bevöl-

kerung die Möglichkeit, an einer Umfrage teilzunehmen. Mittlerweile liegt die Auswertung der Um-

frage vor. Wir bedanken uns für die zahlreichen Teilnahmen, die wertvollen Erläuterungen, die lo-

benden Worte aber auch die kritischen Äusserungen.  

 

Nachfolgend finden Sie eine Zusammenfassung der Schwerpunktthemen, welche von Ihnen mit-

tels eigenen Nennungen erfolgten. Die Auswertung der Umfrage finden Sie auf den nachfolgen-

den Seiten. 
 

Schwerpunktthemen eigene Nennungen (zusammenfassend und nicht abschliessend) 

 Drei Fünftel der Teilnehmenden sind positiv, ein Viertel kritisch eingestellt gegenüber der Ent-

wicklungsstrategie Inseli. 

 Sehr positiv bewertet wird, dass auf dem Inseli-Areal ein Begegnungsort für alle entstehen soll.  

 Ebenso wird begrüsst, dass die Entwicklung des Areals ganzheitlich und langfristig geplant 

wird. Insbesondere bezüglich dem Fussball- und Tennisclub wird positiv gesehen, dass diese 

Möglichkeiten zur Entwicklung erhalten sollen.  

Der Gemeinderat nimmt diese positiven Rückmeldungen zur Strategie erfreut entgegen. Sie 

zeigen, dass die Gemeinde grundsätzlich mit einer richtigen Stossrichtung unterwegs ist. Er 

nimmt auch zur Kenntnis, dass es verschiedene Vorbehalte gegenüber der Strategie gibt. Ver-

schiedene Ergebnisse der Umfrage will er darum bei der Weiterentwicklung des Areals berück-

sichtigen. 

 Der Lärmbelastung, dem Littering und dem zusätzlichen Verkehrsaufkommen sind grosse Be-

achtung zu schenken. Insbesondere bei der Anwohnerschaft sind hier verständliche Vorbehalte 

festzustellen.  



 

 

Durch den Einbezug von Vertreterinnen und Vertreter der Anwohnerschaft in die Weiterent-

wicklung des Areals wird sichergestellt, dass deren Interessen eingebracht werden. Mit Mass-

nahmen wie der Hundesecurity oder der Einführung von Tempo 30 ist die Gemeinde bestrebt, 

die negativen Implikationen für die Anwohnerinnen und Anwohner zu reduzieren. Gleichzeitig 

hofft sie auf ein gewisses Verständnis der Betroffenen, da das Inseli-Areal ein wichtiger und 

belebter Ort in der Gemeinde ist und dies beim Entscheid, in seine Nähe zu ziehen, bekannt 

gewesen sein dürfte. 

 Die Synergienutzung der Räumlichkeiten und Restaurationsbetriebe der Vereine muss sehr gut 

geprüft werden. Hier sind grosse Vorbehalte spürbar.  

Wichtig: Seitens Gemeinde bestand nie die Absicht, die Restaurationsbetriebe vollständig zu-

sammenzulegen. Sie ist sich bewusst, dass die Vereinsbistros und Vereinslokale für die Ver-

eine sehr wichtig sind, insbesondere auch als Einnahmequellen. Sollte ein (Teil -)Neubau ge-

wisser Gebäude nach 2030 ein Thema werden, ist aus Sicht der Gemeinde unbedingt zu prü-

fen, welche Synergien genutzt werden könnten, damit alle Akteure profitieren, aber auch wei-

terhin Lokale mit eigenem Charakter betreiben können. Dies würde in jedem Fall in enger Zu-

sammenarbeit mit den beteiligten Akteuren erfolgen.  

 Das fehlende öffentliche WC wird bemängelt.  

Die Gemeinde ist sich bewusst, dass hier ein Defizit besteht und beabsichtigt, noch dieses 

Jahr ein öffentliches WC im Inseli einzurichten.  

 Der Spielplatz muss aufgewertet werden. 

Dies soll mittelfristig mit dem Spielplatz im neuen, zentralen Begegnungsraum erfolgen. Darum 

verzichtet die Gemeinde auf umfangreiche Investitionen in den bestehenden Spielplatz, da sie 

nur einen kurzen Nutzen hätten.   

 Die fehlende Infrastruktur für die Leichtathletik wird bemängelt.  

Die Bedürfnisse der Leichtathletik werden soweit als möglich bei der Schulraumplanung be-

rücksichtigt, da es hier verschiedene Synergien mit dem Schulsport gibt.   

 Verschiedene Teilnehmende äussern Skepsis gegenüber den hohen langfristigen Investitionen, 

die möglicherweise getätigt werden, sowie den daraus folgenden Unterhaltskosten.  

 Es wird gewünscht, dass für Hunde ein Platz für das freie Spielen entstehen soll. 

 Es wird bedauert, dass die Umsetzung so lange dauert.  

 Der Nutzen der Finnenbahn wird hinterfragt.  

 Die Parkplatzbewirtschaftung wurde mehrheitlich begrüsst, es gab aber auch kritische Äusse-

rungen.  

 
Wir bedauern, dass ein Grossteil der Bevölkerung das Projekt begrüsst, jedoch zurückhaltend ist, 
im Rahmen allfälliger Freiwilligenarbeit dazu beizutragen. Sehr erfreut sind wir über die beträchtli-
che Zahl von Personen, die sich vorstellen können, in einer Begleitgruppe beim Projekt mitzuwir-
ken.  
 
Die Gemeinde erarbeitet nun auf der Basis der Entwicklungsstrategie und der Umfrageergebnisse 
die Grundlagen für den ersten Umsetzungsschritt.  
 
Vielen Dank für Ihre Kenntnisnahme. 
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Bei den Fragen 10 - 12 handelt es sich um eigene Nennungen, weshalb diese vorliegend 
nicht aufgeführt werden. 
 
Auf der nächsten Seite folgt die Auswertung der Frage 13.  
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

 

 
 

 
 



 

 

 
 

 
 



 

 

 
 

 
 
 



 

 

 
 
Bei der Frage 23 handelt es sich um eigene Nennungen, weshalb diese vorliegend nicht auf-
geführt wird. 
 

 
 



 

 

 
 

 
 



 

 

 

 


